

Crisóstomo plantea que el estado financie La Punilla si la licitación no prospera



Para hoy está prevista la recepción y apertura de ofertas técnicas por la concesión del proyecto Embalse Nueva La Punilla, un hito clave en el proceso de licitación que se inició en noviembre de 2021.

Este hito despejará la interrogante sobre el interés de los inversionistas, donde uno de los escenarios es que no se presente oferta alguna.

La licitación ha sufrido siete postergaciones, debido a que el gobierno sometió el proyecto a una reevaluación, la que se tradujo en nuevos compromisos con la comunidad y un reajuste del valor referencial y del subsidio estatal. De esta forma, se calcula que la construcción representará una inversión de US\$ 428 millones. Dicho reajuste y particularmente el aumento del subsidio es clave para asegurar la viabilidad económica del proyecto para la concesionaria.

Aunque se recibieron 460 consultas y 22 empresas compraron las bases, existe la duda sobre el real interés en competir por la concesión de esta obra, dada su complejidad social y ambiental, aunque algunos apuntan a las características del modelo de concesiones como el factor más importante.

En ese contexto, el mundo agrícola viene planteando la necesidad de contar con un plan B en caso de no prosperar esta licitación, y las miradas se posan en el ejemplo del proyecto embalse Zapallar, que será financiado directamente por el estado, vía DFL 1.123.

Al respecto, el gobernador regional Oscar Crisóstomo, quien acudirá hoy al acto de recepción y apertura de ofertas técnicas, que se desarrollará en Santiago, afirmó que "es importante participar de todo el proceso que implica una obra de esta envergadura, más aún considerando el impacto que genera en la Región de Ñuble. Por eso asistiré igual como lo he hecho con las reuniones de la Mesa Punilla, donde se nos encargó liderar el proceso que permita avanzar en la decisión de concretar o no el proyecto del Embalse y de la misma forma como también hemos trabajado de la mano de los agricultores de Ñuble, grandes, medianos y pequeños, porque creemos que el desarrollo de la región va de la mano con el cultivo de nuestra tierra".

Junto con ello, la autoridad regional explicó que "en el caso que la licitación no prospere, insistiremos en que debe ser el Estado el encargado de ejecutar esta obra".